

La Almudaina

	PTAS.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelta . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Almacenes Montaner Sindicato, número 2

La casa que presenta mayores surtidos.
La que vende más barato.
Y la que proporciona más ventajas á sus parroquianos.
Recibido el completo surtido de temporada para

Señora y Caballero

Queda abierta la venta de novedades de

Otoño é Invierno

Para convencerse lo conveniente que resulta comprar en esta casa

Es preciso visitarla

Se han obtenido notables ventajas en las compras y todos los artículos se expenderán á

Precios sin competencia

El asunto Dreyfus

Esterhazy ante el Consejo de Guerra

Después de algunos días en que ya no se hablaba del asunto Dreyfus, ha revivido el interés público con motivo del acuerdo del gobierno de llevar ante el Consejo de guerra al conde Esterhazy.

El fiscal militar, comandante Ravary, en cuanto terminó el sábado último el sumario, lo remitió con su dictamen al gobernador de París, general Saussier. Este ha acordado que Esterhazy comparezca ante un Consejo de guerra.

Esta comparecencia se fijó para el 6 de enero; pero Mr. Tézenas, el abogado de Esterhazy, escribió al general Saussier y al comisario del gobierno, Hervieu, para obtener que el juicio se aplazase. El eminente abogado no quiere asumir la responsabilidad de una defensa, que no tendría tiempo suficiente para preparar.

Los dos hechos más comentados estos días pasados han sido los artículos de *L'Aurore*, terrible para los que amparan á Arterhazy, y el proceso intentado por Reinach á Rochefort, por injuria y calumnia.

Rochefort no cesa en su campaña contra lo que él llama el *Sindicato Dreyfus*, suponiendo que los amigos y defensores de éste preparan la presentación de un documento falso que hará ruido, pero que carece de importancia.

La declaración de la señora Jouffroy d'Abbans no ha tenido la resonancia que era de esperar, atendido á que no ha querido revelar á nadie lo que había dicho al juez.

Mr. Rodays, el director de *El Fíguro*, le ha escrito una carta á Rochefort, desmintiendo que haya estado en Bruselas para buscar pruebas favorables á Dreyfus. Ni para eso, ni para cosa alguna, ha ido á Bruselas, pues ha estado simplemente en Cherburgo con su familia.

NOTICIAS

De las provincias:

Personas que creen conocer las opiniones del marqués del Pazo de la Merced y del duque de Tetuán han dicho que no serán éstos obstáculos para realizar la concentración de elementos del partido conservador, y que la apoyarian si previamente se formara un programa que fuera la bandera del partido é impidiera á la vez que surgieran pronto disidencias.

Este programa no abría de concretarse—añadían—á principios de todos conocidos y practicados, sino que sería necesario puntualizar bien el criterio y las soluciones aplicables á los problemas coloniales.

Dice un diario de Córdoba que está acordada la traslación del obispo de Segovia á la vacante que deja el obispo de Córdoba al ser nombrado para el arzobispado de Valencia.

Los amigos de Sr. Pidal se proponen obsequiarle con un banquete y costear una tirada de 20.000 ejemplares del discurso pronunciado por el presidente del Congreso en el Círculo liberal conservador de Madrid.

Durante el año de 1897 desembarcaron en el puerto de la Coruña 8.226 soldados enfermos y heridos, en 26 expediciones.

Fallecieron en el Hospital Militar de aquella plaza 427 individuos del ejército de Cuba.

El mes de mayor mortalidad fué el Octubre, que han muerto 96.

Pasan de cincuenta las señoritas que han concurrido á la Exposición femenina de pinturas que se está celebrando en Barcelona.

Parece que la que más llama la atención por sus flores á la acuarela es la señorita Pepita Teixidor.

Dice un periódico de Barcelona:

«En la capitania general se ha recibido un telegrama del ministerio de la Guerra, disponiendo que se suspendiera el embarque en Barcelona de los jefes, oficiales é individuos de tropa que debían salir anteayer en el vapor correo *Patricio de Satriestegui* para Filipinas.

Cuando se dió circulación á la orden, muchos de los interesados se encontraban ya á bordo, personándose en su mayoría en la capitania general, con objeto de saber la causa á que obedecía esto. El general Despujol les manifestó que podrían pasar la revista de este mes en esta plaza, y luego trasladarse al punto de donde proceden, pudiendo hacer las reclamaciones que Juzguen oportunas.

Esta disposición ha causado bastantes perjuicios, pues los expedicionarios habían hecho ya los gastos que todo viaje largo trae consigo.

La prensa de Canarias elogia mucho el comportamiento del gobernador civil de aquella provincia, Sr. Manzano, quien, además de practicar una política de conciliación y de rectitud extremada, ha cedido en favor de la Diputación provincial y del Municipio la importante cantidad que aquellas corporaciones solían destinar á gastos de materias y representación del gobierno de la provincia.

Le abriga esperanza de que será eficaz y beneficioso para la paz el viaje del general Blanco á Oriente,

porque lo hase de acuerdo con el Gabinete cubano y con garantías que permiten confiar más en los resultados de su expedición militar.

El regimiento de Caballería pedido por el general Blanco, será organizado en la gan Antilla por el señor marqués de Peña Plata.

De aquí solo se le mandará el personal, armamento, equipo y cuantos elementos le sean necesarios para su organización.

Entre el ministro de la Guerra y el general Blanco han mediado estos días algunos despachos respecto á si podrían regresar á la Península los soldados del reemplazo de 1891.

No se ha resuelto sobre este asunto nada en definitiva; pero el gobierno ha manifestado ya su deseo de que dichos soldados regresen, por haber cumplido sobradamente su tiempo.

En cumplimiento de la ley de Reclutamiento, dentro de breves días publicará el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* una real orden-circular disponiendo la concentración de 4.000 reclutas del cupo de Ultramar.

Las fuerzas saldrán en tres expediciones, que partirán de los puertos de la Península en los correos de días 20 y 30 del actual y 10 del próximo Febrero.

Dichas fechas han quedado acertadas en la conferencia que con el representante de la Compañía Trasatlántica, Sr. Gil Becerril, ha celebrado el general Bascarán.

De lo que se trata, pues, es licenciar una reserva, que no puede permanecer en Cuba porque está formada por soldados que han cumplido ya sobradamente su compromiso con los ciudadanos, y sustituirla por reclutas del cupo de Ultramar, cuyo número, como ya dijimos, será de unos 5.000.

Respecto al contingente pedido por el general Blanco para organizar un regimiento de caballería, se limitará el envío del armamento y material necesario para su organización, puesto que pueda disponer para él del personal instruido que se embarcará el pasado mes de Septiembre; personal que, si presta servicio en arma diferente de aquella en que recibirá la instrucción, serán cubiertas las bajas que cause por el que se mande al objeto de la Península.

Habiendo pedido el ministro de la Guerra carabineros para mandarlos á Cuba, se han ofrecido voluntarios:

Dos comandantes, seis capitanes, 24 primeros tenientes, siete segundos tenientes, cuatro sargentos, 15 cabos y 869 carabineros.

En breve se dictará una real orden.

La fecha de envío dependerá de la resolución del general Blanco, á quien probablemente se participarán los resultados obtenidos en la consulta.

La recaudación de Diciembre, sin tener en cuenta la de aduanas, se ha elevado á cinco millones de pesetas más que en igual mes del año anterior. El aumento de recaudación durante el mes de Diciembre ha sido de dos millones y medio por todos conceptos, pues la recaudación de aduanas se ha hecho en baja.

Parece seguro que en breve dejará en breve de ser rector de la Universidad de Valencia el señor Moliner.

Se indica para ocupar dicho cargo á otro catedrático de la facultad de medicina de aquella Universidad.

El *Correo* publica las siguientes líneas que á continuación reproducimos:

«Créese en los círculos financieros que á juzgar por la cifra de beneficios consignada en el último balance, el dividendo del Banco de España por el segundo semestre del año último será de 65 pesetas por acción, ó sea 13 por 100 de capital nominal.

El dividendo del primer semestre fué de 55 pesetas, ó 11 por 100 de dicho capital, de modo que el dividendo total del año sería, de confirmarse aquellas noticias, de 120 pesetas por acción, ó sea 24 por 100 del capital nominal.

Créese también que el dividendo de la Tabacalera por el segundo semestre completará la cifra de 60 pesetas por acción, ó sea 12 por 100 del capital nominal.»

De las islas: Ibiza

Han llegado á esta ciudad el ingeniero don Bernardo Calvet y el comandante de Infantería don Santiago Escudero.

Han resultado infructuosos, hasta ahora, los trabajos realizados para poner á flote al fúlcio *Neptuno*, embarrancado, como se sabe en *Talamanca*.

—Dice el Diario de Ibiza:

«Se nos asegura que de hoy en adelante se ejercerá rigurosa vigilancia sobre las escuelas de esta ciudad, á fin de conseguir que en la enseñanza que se da en las mismas (que debiera darse, mejor dicho) deje de notarse el descuido y abandono que se ha observado hasta ahora.»

—Teniendo en cuenta las circunstancias que concurren en D. Vicente Riera Tur, el Sr. Alcalde, competente autorizado y después de oír el parecer de la mayoría de los concejales, ha nombrado á aquél maestro accidental de la escuela pública de la ciudad, vacante por fallecimiento de D. Juan Compañy.

—Hoy han ingresado en el Hospital dos individuos campesinos, naturales de San Carlos, heridos uno y otro por arma de fuego.

—Ha fallecido en el Hospital Militar de Burgos el soldado natural de Ibiza y regresado últimamente de Cuba, José Torres Ferrer.

Constituyen su equipaje entre el cual se han encontrado 110 pesetas en metálico; 1 elástico, 1 abrigo, 1 pañuelo, 1 bolsillo y un pantalón de rayadillo, todo lo cual será entregado á su familia cuando ésta lo reclame.

—El Alcalde de Ibiza ha facilitado al Director del *Diario* una carta en uno de cuyos párrafos se lee lo siguiente:

«... tengo el gusto de manifestarle que el plano del atadero de caballerías ha sido aprobado y muy bien informado por la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza y ha sido remitido á Madrid.»

El plano á que se alude en estas líneas es del atadero de caballerías que ha de construirse en las afueras de esta población, cuya necesidad es notoria y, por lo tanto, es de celebrar que se activen los requisitos indispensables para poner manos á la obra.

5 de Enero de 1898.

Petra

Generalmente hablando, las fiestas, que se celebran en los pueblos de corto vecindario, no pasan de ser plagios más ó menos ridículos de las que se celebran en las capitales, cosa natural, dados los elementos que pueden entrar en acción para lucimiento de las mismas. Por eso, cuando un hombre de iniciativa y actividad debidamente secundado por las autoridades y personas de viso echa mano de ta-

344 DAVID COPPERFIELD

gamos de este interminable y misero sueño; levátemos los ojos hácia la aurora que empieza á iluminar el cielo, puesto que al fin, gracias á Dios, la aurora ha disipado las tinieblas.

Durante algunos meses llevé esta vida errante y su dirección; ya prolongando mi permanencia en un sitio, ya pasando de largo, volviendo atrás por el mismo camino ó separándome de él.

Sin que pueda explicarme el motivo, me sorprendía pensar de cuando en cuando en mi vuelta, y rechazaba esta vaga tentación de terminar mi inquieta peregrinación.

Me encontraba en Suiza, de vuelta de Italia, donde atravesé uno de los grandes desfiladeros de los Alpes, y recorrí con un guía los sitios agrestes de las montañas.

Tal vez aquellas soledades hablaron á mi corazón, pero lo ignoraba; había contemplado con admiración las escarpadas cimas, los precipicios, los torrentes, los ventisqueros y los aludes; pero, hasta entonces, aquellas sublimes maravillas nada me habían enseñado.

Una tarde, antes de la puesta del sol, bajé á un valle donde debía pasar la noche.

Siguiendo las sinuosidades del sendero que serpenteaba á lo largo de la montaña, sentí que alguna sensación nueva, producida por el tranquilo aspecto de aquella soledad, se extendía por todo mi ser.

Recuerdo que me detuve un instante con una melancolía que no me oprimía, y servía de tregua á mi desesperación... Conocí que llegaría un día en que se obraría en mi algún cambio.

Llegué al fondo del valle cuando el sol poniente doraba las nieves de las crestas alpinas que lo rodeaban como una barrera de eternas nubes.

Las vertientes de las montañas que forman la garganta en que está situada la aldea presentaban una rica vegetación, y por cima de esta verdura delicada servían de orla á las nieves de los aludes sombríos bosques de abetos.

Más arriba aún, inmensas rocas, colocadas unas

BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

341

lado de su tío, temblorosa, apoyada en su hombro; la mano de Mr. Peggoty no señalaba, y la infeliz nos reconoció también, y recibí su último adiós.

Emilia, hermosa como siempre aun en medio de tu infortunio, ¡que tu llagado corazón confie en él, porque te ha consagrado la vida con la sublime abnegación y el tierno afecto de un padre!

Así apoyados el uno sobre el otro y en pié en el puente, velados por la luz del crepúsculo, se me aparecieron y desaparecieron solemnemente.

Cuando desembarcamos para volver á Londres por tierra, las tinieblas de la noche se habían extendido sobre las colinas del condado de Kent... ¡Ay! unas tinieblas más sombrías pesaban sobre mi corazón.



les elementos, consigue formar un conjunto harmónico y remueve los obstáculos que se presentan y salva los escoltos que amenazan detener su marcha, es digno de aplauso. No hay pues que escatimárselo al joven Maestro Normil D. José Pol y Santandreu quien con singular acierto ha sabido encontrar y aún mejor diríamos descubrir jóvenes en esta población que más que aficionados parecían consumados actores. Si, la *Adoración de los Reyes* ha sido representada este año en Petra con tal propiedad y riqueza de detalles, que ha dejado satisfechos aún a los más exigentes.

Esta tuvo lugar ayer por la tarde en la bonita plaza de Fr. Junipero Serra en uno de cuyos extremos se había levantado de antemano un bien adornado palco escénico. A las dos de la tarde y precedidos de una banda de música llegaban a dicha plaza el Ayuntamiento en corporación, el Juzgado municipal y muchas personas de significación, quienes fueron ocupando los asientos reservados al elemento oficial.

Inmediatamente se dió principio á la función. Desde las primeras escenas se notaba en el apiñado público, grande entusiasmo que fué creciendo hasta el colmo cuando los tres Reyes al acorde de la marcha real y relinchos de sus briosos caballos se apeaban para entrar en el palacio de Herodes. Hasta el final se mantuvo el interés y el entusiasmo que se traducía en frenéticos aplausos al final de las escenas más culminantes.

Aunque todos los aficionados que tomaron parte en la representación llegaron perfectamente su cometido, hay que hacer especial mención de los jóvenes Juan Magraner y Rafael Vicens quienes se distinguieron muchísimo en los papeles de Herodes y Mayordono respectivamente.

Terminada la representación hubo cabalgata, más tarde solemnes completas en la Iglesia de San Bernardino y finalmente dulces, pastas y licores en casa del Sr. Custó de dicha Iglesia.

Para terminar un aplauso al organizador y alma de la fiesta que hacemos extensivo al Sr. Alcalde, Custó y á los tirios y troyanos (vulgo conservadores y fusionistas) que, olvidando mezquinidades pasadas han dado el hermoso espectáculo de confundirse en animado grupo para dar más realce á la festividad.—C.
6 de Enero de 1898.

De la capital:

Por la Junta calificadora de aspirantes á destinos civiles, se han publicado las siguientes plazas vacantes en estas islas que han de proveerse con sujeción á los preceptos de la ley de 10 de Julio de 1885, expedidas por la Presidencia del Consejo de Ministros: Una de escribiente de 3.ª clase en la Depositaria de esta Diputación

Provincial con el haber anual de 900 pesetas; otra de vigilante de la Casa Misericordia de esta ciudad, con el de 700 pesetas; las de mozo 1.º y mozo 2.º de limpieza del Palacio provincial, con el haber de 720 y 600 pesetas respectivamente; y por último tres plazas de vigilantes de 2.ª, vacantes en las cárceles de Manacor, Mahón é Inca, dotadas todas con el haber anual de 700 pesetas.

Ayer por la tarde ocurrió una acalorada disputa entre un hombre y una mujer en la calle de la Concepción. Cuando más acalorada era la disputa una niña de corta edad hija de aquélla, cogió una piedra tirándola á la cabeza del individuo en cuestión, produciéndole una pequeña herida en la cabeza.

Intervino en la cuestión un guardia municipal que puso fin á la contienda, acompañando al herido á la casa de socorros donde fué curado por el médico señor Gayá.

A las cinco de la tarde de ayer salió de nuestro puerto con rumbo al de Barcelona el vapor *Lulio*, llevándose la correspondencia, treinta y nueve pasajeros y variada carga.

Pocos momentos después lo efectuó el vapor francés *Algerien* con destino á Valencia.

Entre los pasajeros que se embarcaron ayer tarde á bordo del vapor *Lulio*, figuraban D. Jaime Domenech, don Raimundo Montis y gran número de estudiantes, que después de haber pasado las fiestas de Navidad en compañía de sus familias, van á continuar sus estudios en la Universidad.

Copiamos del colega *La Unión Republicana* el siguiente suelto:

«Según nos comunican el miércoles por la noche un individuo que entraba por la puerta de San Antonio fué agredido brutal y cobardemente por un dependiente que estaba en aquella puerta.

El agredido fué en busca de la autoridad y encontró al Sargento y otro individuo del Cuerpo de Vigilancia, quienes fueron inmediatamente en busca del agresor, pero éste no fué habido por haberse escapado por la muralla.

Si el hecho resulta ser cierto conforme se nos ha manifestado, precisa que la autoridad judicial se entere del asunto procediendo á lo que haya lugar.»

Ayer por la mañana compareció ante la Alcaldía, siendo amonestado severamente, un sujeto que la noche anterior había promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

Dice un colega local que circulan billetes de 100 pesetas del Banco de España falsos, los cuales se distinguen

de los legítimos por las siguientes señas:

«En los falsos, el busto en blanco que se vislumbra al trasluz aparece confuso y con manchas blancas casi tuviera coleta.

El número 100 que también se distingue al trasluz aparece en tintas blancas, sin tener el sombreado obscuro.

La cara de Jovellanos figura ser un poco más abultada.

La cenefa del reverso no tiene perfección en las cadenas y los medallones están mal hechos.

No son de un solo papel sino de dos. El número de orden es muy alto, llegando algunos á nueve millones y pico.»

Para dar descanso al capitán del vapor *Unión* don Bartolomé Alzina, se ha encargado del mando de dicho buque don Guillermo Pujol, capitán de la misma compañía.

La policía entregó ayer á sus padres á una muchacha de 15 años de edad, que la noche anterior fué encontrada en una casa de mal vivir.

Los señores jefes, oficiales é individuos de la clase de tropa que se hallan en esta plaza en situación de retirados, y oficiales de la escala de reserva gratuita, que deseen surtirse de medicamentos de la farmacia del hospital militar, pasarán una relación al gobierno militar de esta plaza con expresión de sus empleos y domicilios.

Se ha prorrogado la licencia al soldado regresado de la campaña de Cuba por inútil, Sebastián Peris Truyló, natural de Inca.

Ayer por la mañana fueron llamados ante el señor Gobernador de la provincia, para responder de sus cargos en el expediente gubernativo que se les instruye, varios concejales del Ayuntamiento de Lapuebla.

El representante de la Compañía Arrendataria de *Materias explosivas* en esta ciudad, ha solicitado de este Gobierno de provincia el correspondiente permiso para embarcar á bordo de la balandra *San Miguel* de esta matrícula, veinte cajas de dinamita á la consignación de la fábrica la *Nueva Manresana* de la plaza de Barcelona.

Por el presidente de la Sala de Justicia de la Audiencia de este territorio se cita, llama y emplaza á Bartolomé Perpiñá Palmer (a) *Moreno*, de veinte años de edad, natural de Estalenchs, para que en el término de quince días, se presente ante dicha audiencia.

A las once de la mañana de ayer fondeó en nuestro puerto procedente de los de Valencia é Ibiza el vapor *Unión* siendo portador de la corres-

pondencia, carga y seis pasajeros, entre ellos los soldados que regresan de la campaña de Cuba por enfermos, Bartolomé Bosch Ferrer, natural de Artá; Jaime Quevedo Victori de Villacarlos (Mahón) y Miguel Vidal Compañy de Consell.

Dichos individuos han sido socorridos en ésta, por la Junta de protección al soldado.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Petra haber detenido y entregado al juez competente á un individuo presunto autor de la sustracción de unas guarniciones de caballería del hostal de Sineu denominado *San Groch* de dicha villa.

—La del puesto de Santa Eulalia da cuenta de haber detenido á un sujeto vecino de San Clemente, presunto autor de un disparo de arma y lesiones á dos convécinos.

—Por la del puesto de Sancellas fué denunciado al alcalde de la misma un individuo que sorprendió apacentando cuarenta cabezas de ganado lanar en el predio denominado *Son Marcó vey*, de aquel término municipal.

Ha tomado posesión de la segunda escuela elemental de niñas de esta ciudad, doña Engracia Alcaide, cuya plaza obtuvo en los últimos ejercicios de oposición, verificados en Madrid.

Ha fallecido en el hospital militar de Burgos el soldado procedente de Cuba, José Torrens Ferrer, natural de San Juan Bautista (Ibiza).

En la estación telegráfica de esta ciudad, se halla detenido por no haber sido encontrado su destinatario, un despacho con la siguiente dirección: Capitán del vapor *Algerien*.

El señor don Roberto de Santa Cruz, teniente fiscal de esta Audiencia ha sido trasladado á la de Almería.

Para sustituirle ha sido designado el señor Corral, juez de primera instancia que fué de esta capital.

El domingo por la noche se practicará en la Merced el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús con exposición.

Dice un periódico de Mahón que en las próximas elecciones de Diputados á Cortes se presentará candidato por aquel distrito don Emilio Hediger y Oivar, capitán de Navio, hijo de Menorca.

Con el fin de no entorpecer los trabajos, por el Gobierno Militar de esta plaza, se ha dispuesto que los particulares no entren en aquellas oficinas hasta las once y media de la mañana.

Nos ha manifestado el Presidente de la Junta de Protección al soldado que el próximo domingo á las cuatro de la tarde continuará en el *Teatro Circo*

Balear la subasta de los objetos que quedaron sin recoger de la tómbola benéfica.

Noticias del ejército

Justicia y derechos pasivos.—Se ha confirmado en definitiva el señalamiento provisional de haber pasivo que se hizo al sargento de la guardia civil Juan Ginard García, al concederle el retiro para Pollensa; asignándole los 30 céntimos del sueldo de capitán ó sean 75 pesetas al mes.

Instrucción y Reclutamiento.—Ha sido denegada la instancia promovida por el vecino de Alcudia Jaime Ques Mudo, en solicitud de que se le concediese autorización para redimir á su hijo Bernardo Ques Capellá.

Luis Merlini

Desde hace algunos días se halla entre nosotros el notable profesor de esgrima italiano don Luis Merlini, que desde hace más de dos años se halla establecido en Barcelona, dedicándose á la enseñanza de la esgrima, así de la espada francesa como de la italiana.

Este infatigable profesor ha conseguido á fuerza de constancia y desvelos, llevar á cabo el primer certamen de esgrima en España, que tuvo efecto en la Ciudad condal el día 25 de Abril del pasado año, por lo cual mereció toda clase de plácemes.

El día 27 de Marzo del mismo año tomó parte en la velada que se celebró en el Teatro Principal de Barcelona, en honor del célebre Pini, en el cual demostró sus excepcionales condiciones, rayando á gran altura en el asalto que verificó con el distinguido profesor.

Igual éxito alcanzó en Madrid el día 5 de Junio del mismo año en la sala de armas del señor Carbonell, en los asaltos que celebró con el señor marqués de Heredia, dando pruebas de poseer un juego vivo, vigoroso y poco común.

En aquel entonces el señor marqués de Heredia, autoridad insigne en cuanto al noble ejercicio de las armas se refiere, publicó una carta, que vió la luz en *El Noticiero Universal* de Barcelona, uno de cuyos párrafos es como sigue:

«Combina el señor Merlini con gran presteza y cautela los golpes de ataque, haciendo casi imposible el de arresto. Ataca marchando ordinariamente; emplea contratiempos; en el combate de la espada es muy diestro, y hace alarde de no temer la velocidad, tan importante en las armas.»

Además el señor Merlini es inventor de un nuevo modelo de espada que hemos tenido ocasión de apreciar y de lo que han hablado favorablemente algunos periódicos españoles á italianos.

Dicha espada reúne notorias ventajas por la facilidad con que se maneja y por la resistencia que presenta.

Además tiene la circunstancia de adoptar la reforma tanto á la espada francesa, como á la italiana y triangular.

El señor Merlini ha sido maestro de asalto de las salas de esgrima de los señores Pini (padre ó hijo) y profesor de los hijos del difunto jefe de Egipto Tefwief baja.

En Francia fué premiado con medalla de oro por su agilidad y destreza.

Según nos ha manifestado pasará entre nosotros unos cuantos días, regresando después á Barcelona donde es esperado para la apertura de un Club de Esgrima.

Sería de desear que amenudo repitiera la visita á estas islas, á fin de que se divulgara más entre nuestros jóvenes la idea del manejo de las armas.

Hemos oído decir que en una de las reuniones que se celebren en el *Circulo Mallorquín*, quizás en la del próximo domingo, el señor Merlini, demostrará sus habilidades en el manejo de las armas, en unión de varios aficionados de esta capital.

Suscripción Diocesana

PARA

la *Basilica Nacional*

DE

Santa Teresa de Jesús

Pesetas

Suma anterior 102'35
Don Antonio Frates, abogado,
Promovedor en Palma. 25'00



XXXI

AUSENCIA

ME rodearon las tinieblas de una noche sombría, poblada de fantasmas de mis esperanzas, de mis melancólicos recuerdos, de muchos errores, muchos pesares y mucho arrepentimiento inútil.

Abandoné la Inglaterra, sin conocer todavía el peso del dolor que debía llevar; abandoné á todos los que me eran queridos y partí, creyendo que, recibido el golpe, todo había terminado.

Pero, como un hombre que, herido mortalmente en una batalla, siente apenas el dolor, al hallarme sólo con mi indómito corazón, empecé á comprender cuanto tenía que sufrir.

Esta revelación no fué espontánea, del primer momento, sino que la descubrí poco á poco, paulatinamente; el sentimiento de tristeza con que me había puesto en camino se desarrolló y se hizo más profundo de hora en hora.

Al principio fué una acusación confusa que no podía definir; luego, por grados imperceptibles, llegué á tener conciencia de cuanto había perdido... mi primera amistad y mi primer amor, el interés de mi vida, el encantado edificio de mis ilusiones desvanecido para siempre, dejándome en una vasta soledad, en un desierto que se extendía ante mi vista bajo un nebuloso horizonte.

BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA» 343

No sé si mi dolor era egoísta; lloraba á mi mujer niña, arrancada en su juventud á todo lo que le prometía la felicidad terrestre; lloraba á aquel que hubiera podido alcanzar la amistad y la admiración de todos, como alcancé mi amistad y mi admiración en la época de nuestros estudios; lloraba al desolado corazón que había encontrado el reposo en el seno de la tempestad; lloraba por el hogar abandonado de la pobre vivienda en que escuché, cuando niño, los nocturnos acordes del viento de los mares.

Las ideas tristes se acumularon de tal modo sobre mí, que pensé no libertarme nunca de su yugo; vagaba de una á otra ciudad, siempre arrastrando mi pesada carga, y sintiendo su pesadez, doblaba mi cabeza y repetía sin cesar: «¡No habrá nada que pueda aligerarla!»

Cuando mi desaliento llegaba á su colmo, pensaba que acabaría por morir; entonces, ya me figuraba que era mejor ir á buscar una tumba en el país natal, y partía inmediatamente en aquella dirección para llegar á tiempo; ya me decía, por el contrario: «No, vamos á morir más lejos aún», y proseguía mi viaje solitario, sin detenerme, sin saber lo que buscaba, ni lo que quería dejar en pos de mí.

Me sería muy difícil y casi imposible detallar, una á una, todas las penosas frases de desesperación por que he pasado; hay ciertos sueños que no pueden ser descritos más que vagamente y con imperfección.

Al tratar de volver sobre este período de mi vida, me parece recordar uno de esos sueños; me veo viajando, como si soñase, entre las curiosidades de los capitales del extranjero, los palacios, las catedrales, los templos, las galerías de pinturas, los castillos, los cementerios...

Me veo en las calles fantásticas desenterradas de las páginas de la historia, ó de leyendas poéticas, arrastrando siempre mi carga, ocupado solamente en mi dolor y apercibiéndome apenas los objetos que aparecen y desaparecen sin cesar.

Indiferente para todo, salvo para mi amargura, mi corazón no se alimentaba más que de ella.

¡Ah! salgamos en fin de esta noche, corazón mío; sal-

Doña Catalina Riera Bennisar Promovedora en id.	15'25
Señorita doña Paula Barceló id. en id.	8'85
Doña Carmen Ferrer id. en idem.	11'60
Don José Latorre Izquierdo.	6'00
Doña María Antonia Sancho, Promovedora en Palma.	6'65
Don Gabriel Salvá, párroco de Artá.	9'00
Don Juan Reinés, economo, id. en Campanet.	5'00
Doña Teresa Borrás Promovedora en Palma.	5'50
Doña Esperanza Rubi id. en idem.	5'10
Doña Catalina Rubi.	9'60
Doña Dolores Rubi id. en id.	7'95
Doña Isabel Sitjar id. en id.	6'00
Señorita doña Ferrer y Benássar id. en Moscarí.	12'00
Señorita doña Antonia Roselló id. en Alaró.	8'40
Suma.	244'25

(Continuará)
Palma 6 Enero de 1898.—El Tesorero-secretario, José Auba, Pbro. del Oratorio.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Trabajos de organización

Madrid 7 á las 9'20 m.

Dicen de la Habana que siguen los trabajos de organización y nombramiento de personal.

Asegúrase que será alcalde de la Habana el abogado marqués de Esteban.

De Nueva York

Madrid 7 á las 9'50 m.

El *New York Herald* publica nuevas declaraciones de Máximo Gómez.

Este insiste en rechazar la autonomía, pero ha hablado con menos altanería.

Otras veces se ha mostrado dispuesto á dar 250 millones á cambio de la independencia, para realizar lo cual le adelantaría fondos el gabinete americano.

La "Gaceta,"

Madrid 7 á las 9'55 m.

La *Gaceta* no ha publicado la circular del Tribunal Supremo que se dijo que aparecería hoy.

Sintomas favorables

Madrid 7 á las 10'10 m.

La prensa comenta el documento que ha dirigido al *Diario de la Marina* la Junta de laborantes de Nueva York, considerándolo como un sintoma favorable.

Silvela

Madrid 7 á las 10'45 m.

> > 10'50 >

> > 11 >

Las cuartillas facilitadas por el señor Silvela al corresponsal del *Evenement* reflejan su opinión en los asuntos de actualidad, anticipando las ideas que ha de emitir en el *meeting* de Badajoz.

Cree el señor Silvela que la política española se halla en un estado singular. Suspendidas y paralizadas la acción y la discusión de los partidos, la opinión entera fija la atención en los asuntos coloniales, especialmente en el problema de Cuba.

El gobierno liberal por un golpe que puede llamarse de dictadura ha proclamado una constitución nueva para las Antillas convirtiéndolas en estados confederados.

En España añade, no tenemos fé en el resultado de esta concesión y la juzgamos excesiva para las necesidades y educación política de aquellos territorios.

Quizás se logre que impresione favorablemente el animo de los cubanos y se consiga, ayudando á una acción militar afortunada, dividir los animos y facilitar la pacificación. Caso de que alcan-

con los liberales este inmenso servicio á la nación, aplaudiremos unánimemente.

Cualquiera que fuese la resolución del conflicto, asegurados están el poder público, la monarquía y las instituciones, España no se aturde en la desgracia; y cuando surgen dificultades exteriores, es cuando más se necesita de calma, tranquilidad y paz exterior.

Hablando del mensaje de Mr. Mac-Kinley, juzga injustísimos los ataques al ejército, y en vista de las graves circunstancias por que atraviesa el país cree preciso que se dé tregua al Gobierno para desembarazarse.

Caso de que llegase á tener principio la amenaza contenida en el Mensaje, España lo consideraría como un ataque al honor nacional y un atropello al derecho de gentes, á los cuales se debe resistir con energía y decisión.

De la agitación que ha querido producir el Sr. Romero Robledo dice el Sr. Silvela que es demasiado superficial, que nadie cree formales tales desvarios, ni los mismos que los propalan; el público mira solo con curiosidad esos ruidos y esas ovaciones de los amigos contratados para aplaudir.

En las nuevas Cortés no le faltará al Gobierno el concurso de todos; pero la dirección correspondiente á los liberales hasta terminar el asunto que los ha llevado al poder. Si terminan con acierto, concluyó diciendo el señor Silvela, la gloria les asegurará una larga dominación.

Noticias varias

Madrid 7 á las 2'30 t.

Se halla por completo restablecida S. M. la Reina, habiendo despachado esta mañana con el conde de Xiquena.

Además firmó las Reales órdenes, trasladando al Magistrado don Joaquín Serra de la Audiencia de Albacete á la de la Habana y nombrando para ocupar la vacante que deja dicho señor al magistrado don Vicente Fernández.

Desde Londres

Madrid 7 á las 4'30 t.

> > 4'35 >

El corresponsal del periódico *Daily Cronicle*, en Nueva York, ha teleografiado á dicho periódico, que han alarmado á Mac-Kinley las noticias que le han llegado acerca de la miseria que reina en Cuba, añadiendo que se propone dirigir una enérgica nota á España instándola á que acabe la guerra, pues de lo contrario Mr. Mac Kinley intervendrá brevemente con energía.

Añade que cree deficientes los socorros á los reconcentrados.

Es partidario de los procedimientos más eficaces.

Desde la Habana

Madrid 21 á las 7'40 n.

Habana.—Ha llegado Capriles, quien aseguró que el nuevo Gobernador de Santiago, señor López Chaves y el Presidente del Círculo de Hacendados han conferenciado con el general Blanco para que prorrogue el decreto sobre importación de ganado.

El general Blanco ha contestado que estudiará el asunto.

La prensa liberal de la Habana insiste en esperar que el nuevo régimen influirá en la paz.

Seguramente el señor Canalejas se embarcará el 10 del mes actual.

Mencheta

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingluvia Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

De la capitol:

Anoche á cosa de las once llegaron á este puerto en un bote, cinco naufragos de un falucho costanero, que al encontrarse á la altura del *Cabo Ende-rrocat*, con rumbo á este puerto, una fuerte racha de viento hizo zozobrar la embarcación.

El hecho ocurrió á las siete de la noche, logrando salvarse todos los tripulantes incluso los que estaban durmiendo en la bodega.

Dichos naufragos en vista de que sus esfuerzos eran infuncientes para poner á salvo el falucho resolvieron venir á Palma con el bote y dar conocimiento de lo ocurrido.

Inmediatamente de llegados salió de este puerto, otro falucho tripulado por gran número de marineros los cuales como se espera habrán sacado á flote la embarcación.

Estos son los detalles que hemos podido recojer y que damos al público sin perjuicio de ampliarlos tan luego como nos hayamos enterado más extensamente del hecho.

Teatro Principal

Cariñosa y entusiasta fué la despedida que el público de Palma, tributó á la compañía del señor Thuillier.

Púsose en escena *Doña Perfecta* que obtuvo una interpretación tan acertada como la primera representación que se efectuó hace pocos días.

No hubo final de acto que la cortina no tuviese que ser levantada dos ó tres veces á instancias del público.

Para terminar la función y con ella la temporada se representó la pieza *Un primo del otro mundo* que interpreta á maravilla el señor Balaguer; éste al finalizar cada escena fué aplaudido con entusiasmo y al caer el telón nutridos y prolongados aplausos resonaron, pidiendo el público que saliesen á la escena todos los actores para recibir el adiós de despedida, saliendo á recibirlo la compañía en masa y á su cabeza la señora Calderón, la señorita Suárez, Thuillier y Balaguer.

El público de Palma, demostró anoche lo agradecido que está á la compañía Thuillier, acudiendo numerosa concurrencia al Principal y prodigando aplausos sin fin á la compañía que ha sabido proporcionarles ratos deliciosos y darle á conocer lo mejor de las producciones modernas.

Por nuestra parte deseamos á los artistas un feliz viaje, brillantes triunfos y una pronta vuelta á esta isla.

TELEGRAMAS

Reunión

Madrid 7 á las 7 n.

Se ha reunido el Consejo del Banco de España aprobando la operación acordada en el último consejo, con garantía de las Aduanas.

Es completamente inexacto que haya obstáculos para realizarla.

Un telegrama de Don Carlos

Madrid 7 á las 8'16 n.

El marqués de Cerralbo ha recibido el siguiente despacho de Don Carlos:

«Agradezco las felicitaciones de todos los carlistas. Estoy orgulloso de la fidelidad con que habeis interpretado los sentimientos y circunstancias actuales. Contad conmigo para la realización completa de nuestros ideales.»

Dos noticias

Madrid 7 á las 9'45 n.

Varios caracterizados ministeriales insisten en que el decreto de disolución de las Cortés se publicará el 28 ó el 30 del actual.

En el ministerio de la Guerra han empezado los trabajos para la organización de una compañía de ferrocarriles y dos de pontoneros.

Pronto se sortearán los tres capitanes que han de mandarlas y los seis tenientes que han de formar parte de las mismas.

Felicitaciones

Madrid 7 á las 10 n.

El general Blanco ha telegra-

fiado al señor Sagasta agradeciendo la felicitación que le dirigió, haciéndola extensiva al ejército, con motivo de la entrada del año nuevo.

Igual felicitación ha devuelto el marqués de Estella en nombre del ejército, reiterando al mismo tiempo á sus amigos su adhesión á las instituciones y al Gobierno.

«El Nacional»

Madrid 7 á las 10'30 n.

El Nacional dice que si el Gobierno se empeña, el general Weyler solicitará el juicio contradictorio, y dirigirá un manifiesto á los españoles residentes en Cuba que le fueron leales y que hoy le consideran sospechosos.

El general Weyler, dice, vá á todas partes.

Consejo de Ministros

Madrid 7 á las 10'40 n.

> > 10'45 >

> > 10'50 >

> > 10'55 >

El Consejo de Ministros ha terminado á las nueve de la noche.

A pesar de los deseos del señor Gullón en cooperar las economías del presupuesto impresidible de gastos, en el capitulo referente á los consulados creados por las circunstancias de Filipinas, el Gobierno ha estimado atendibles las razones del señor Gullón.

Se acordó exceptuar de la subasta las obras de reparación del edificio que ocupa la Delegación de Hacienda de Teruel, y el servicio de impresión y encuadernación de las estadísticas de comercio y de cabotaje desde 1895 á 1899.

Después de informar el señor Moret acerca de los telegramas recibidos de Cuba, dió lectura á la memoria enviada por el marqués de Estella, explicando con gran abundancia de detalles las negociaciones para la sumisión de los insurrectos incoados en el mes de julio á iniciativa particular y fechadas entonces, hasta la sumisión incondicional.

El marqués de Estella espone también en la memoria, su juicio acerca de las causas que motivaron la insurrección.

Se acordó el nombramiento de una ponencia compuesta de los señores Groizart y Puigserver, para resolver el expediente relativo á los astilleros del Nervión.

Se aprobaron varios expedientes de suministros del Hospital Militar de Algeciras y algunos otros sobre trasportes.

El señor Correa manifestó que el fallo del Consejo Supremo de Guerra, se conforma con el dictamen de los fiscales que entendieron, que en la conducta de los documentos firmados por el general Weyler había materia penable, añadiendo que no se trataba de delitos comunes.

En vista de tales manifestaciones se acordó ordenar al Capitán general que proceda como autoridad judicial, mandando incoar de nuevo el proceso que en su día volverá á conocer el Supremo.

Se dió cuenta del contrato celebrado con la Compañía Trasatlántica, creando buques hospitales para conducir á los enfermos de Cuba, con lo cual se ha conseguido una gran economía.

Se acordó inmutar con cadena perpétua la pena de muerte impuesta por la Audiencia de León á Higinia Bueno.

Los ministros han negado que se haya acordado nada respecto á los nuevos gobernadores para Filipinas.

El asunto Weyler

Madrid 8 á las 12 m.

Los ministros entraron recelosos en el Consejo por desconocer

el fallo del Consejo Supremo sobre el asunso del general Weyler y temer que la actitud del general Correa provocara la crisis.

El fallo les tranquilizó algo.

El Gobierno estudiará la inmunidad parlamentaria del general Weyler, pues existen dudas de si podrán procesarle estando cerradas las Cortés.

Los señores Moret y Puigserver dicen que existen recursos materiales para un semestre.

Silvela en Badajoz

Madrid 8 á las 12'30 m.

> > 21'35 >

> > 12'40 >

> > 12'45 >

> > 12'50 >

> > 12'55 >

Badajoz.—Se ha celebrado el anunciado meeting silvelista.

El teatro de Ayala, punto donde se ha celebrado, estaba completamente lleno de gente.

El señor Silvela, que ocupaba la presidencia empezó su brillante discurso, dedicando algunos párrafos á la memoria del señor Cánovas, cuya separación—dijo—no me debilitó los sentimientos.

Dios bendijo la obra del señor Cánovas dándonos un amante de sus deberes. Elogió el cariño filial del rey en cuyos ojos se refleja la grandeza de su alma.

La muerte del señor Cánovas abrió un paréntesis de propaganda, planteándose un problema por faltar un partido que turnase en el poder.

Abogó por la reorganización de las fuerzas de los antiguos conservadores con los afines al partido conservador, pues le conviene á éste reorganizarse.

Después de la paz se sentirán los desastres de la situación económica; y para remediar estas necesidades debemos acudir á la unión, y ésta debe ser por afinidad.

La cuestión de la jefatura no será una dificultad, y quien me ayude no me tendrá tan solo á su cabeza sino á sus pies.

La reconstitución del partido después del discurso del señor Pidal es una realidad.

Contamos con una brillante juventud española dispuesta á vigorizar el partido. Queremos la descentralización que debilita las energías regionales.

Termina el señor Silvela proponiendo dirigir un telegrama á S. M. la Reina ofreciéndole el concurso del partido.

Al terminar el señor Silvela fué calurosamente aplaudido.

Este dió varios vivas á los reyes.

Una voz salida de entre la multitud dijo:—Su señoría no desarrolló el programa.

Mencheta

Se alquila.

Un primer piso situado en la calle de Bosch número 14, que además de reunir todas las condiciones apetecibles, tiene un local apropiado para una industria de calzado, con todas las dependencias necesarias.

Darán razón en el primer piso de número 4 de la misma calle.

Plaza de Toros de Palma

Domingo 9 de Enero de 1898, segunda y última representación del drama dividido en veinte cuadros, titulado:

Adoración de los Reyes Magos

Amenizará el espectáculo la Banda Mallorquina que dirige don Andrés Gelabert.

Entrada general un real.—Sillas con entrada, 0'40 céntimos.

La representación empezará á las tres.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registró desde el día 10 de Noviembre de 1897.

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'55 mañana y 2 tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'30 tarde. De Manacor hasta Palma y Lapuebla, á las 6'45 mañana y 5 tarde. De Manacor hasta Felanig, á las 3'45 mañana. De Felanig hasta Palma y Lapuebla, á las 7 mañana y 4'45 tarde. De Felanig hasta Manacor, á las 7 mañana. De Lapuebla hasta Palma, á las 7'12 mañana, 1 y 5'15 tarde.

De Lapuebla hasta Manacor y Felanig, á las 7'12 mañana y 1 tarde. De Inca hasta Palma, á las 6'40 mañana.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

ENERO

8

1860.—Se estrenó la zarzuela en el Café del Recreo titulada «El ejército Español.»

SÁBADO

7 | Santos Ceferino, Luciano y San- | 858 veriano obispos.

ENERO

9

1860.—Empieza la temporada en el teatro del Casino Artístico.

DOMINGO

8 | Santos Julián y Vidal mártires | 857 y Santa Basilia virgen

Linea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjicas y Estados Unidos el 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

Saldrá de Barcelona el 30 de Enero el vapor

MARTIN SAENZ

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Taxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Soconusco, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martines y Plasas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma. Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Enero

Linea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor capitán para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Gerardo, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 24 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Buenos Aires», capitán Grau, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el 22.

Linea de Filipinas.—El 1 de Barcelona, vapor «P. de Sarrástegui», para Port Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Linea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicios de Africa.—Linea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Eabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Linea de Fernando Pó.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piñero, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

BUEN CALZADO

De confección esmerada, elegante y sólida; garantizado contra toda adulteración que pueda perjudicar la salud.

Para caballero últimas novedades en botines y botaguines de los géneros propios para invierno.

Para señoras y señoritas notable colección de pelacas según los mejores figurines.

Para niños completo surtido de pelacas piel color, charol y becerro mate; botaguines y zapatos de varias formas.

Todas las clases mencionadas se confeccionan á medida, como también cuantas otras puedan desear nuestros clientes.

Precios económicos

Zapatería PARETS, San Nicolás 1-Quint 23, Palma

No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfúreas, las de Archena, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO.

Depositarío en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2, y en todas las farmacias.

Imprenta de Amengual y Muntaner

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

ALUMBRADO INSTANTANEO con Gas ACETILENO

En el campo, en las casas de y en cualquier lugar, Patentes BOFILL—Ingeniero Industrial.

Sindicato I4I-I.º-PALMA

Gran número de aparatos que funcionan diariamente, han demostrado ser los únicos que ofrecen seguridad completa y libres de Accidentes desgraciados como ocurren en los demás sistemas conocidos.

Únicos patentados inexplorables y Automáticos produciendo gas al segundo gasógeno cuando se ha consumido el carburo del primero, sin tener que cuidarse del aparato.

Es mucho más barato que con Petróleo y con Gas. Son los mejores, más baratos, más sólidos y de más fácil manejo y al alcance de cualquier persona.—Instalaciones de Alumbrado para poblaciones.

En Palma: Odón Colón, 9—Matadero, 22—Pelaires, 10

Impotencia debilidad genital, Espermatorrea y esterilidad.

Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensivo y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas bote. Va por correo. Carranza 12, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Harina 34 y 36. Centro farmacéutico.

NEUROSINE PRUNIER advertisement with product details and benefits.

ALUMBRADO BARATO

Con el gas ACETILENO

POR LOS APARATOS GASÓMETROS Sistema BOSCH

Con patente de invención por 20 años y premiado con «Diploma de Honor» en la Exposición Balear de Sóller.

Con este gasómetro puede utilizarse el gas para el alumbrado en toda casa de campo, obteniéndose la luz mejor y más barata que se conoce, sin peligros ni explosiones. Son los aparatos más seguros. Los que resultan más baratos por su duración, ser de excelente construcción, buenos metales y sin escapes.

Esto garantiza su duración y economía.

Fabricación y venta

Cerrajería de BOSCH, Olmos 148-Palma

Fabricante de Bisagras al por mayor y menor

Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

Rom viejo de Puerto Rico

De 11 años.—Garrafón de 8 litros 16 pesetas.

Garrafón de 3 y medio litros 8 id.

De 14 años.—Garrafón de 8 litros 25 pesetas.

Garrafón de 3 y medio litros 12 id.

Clase superior.—Alzamora Hermanos, San Miguel 63.

Para San Juan de Puerto Rico Saldrá á últimos del corriente Enero el bergantín goleta

Virgen

capitán don José Jefe.

Admite un resto de carga á flota. Para informes: Barnardo Estela, Marina, 62, frente al cuartel de caballería.

UNA OPERACION PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecuje serio y repulsivo, ó quitaras el impertinente vello que sombra la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitaras el pelo de los cerillos los hombres poludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casanovas, peluquero, Cadená 6.

PRONTITUD BARATURA Esquelas mortuorias advertisement.



La Fosfatina Fallières

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión.

Su empleo es preciso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar á para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS